
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL CHÁCARA DO JOCKEY 

 

ATA DA 28ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 

MUNICIPAL CHÁCARA DO JOCKEY 

Biênio 2019/2021 

Local: Parque Municipal Chácara do Jockey – Espaço de Convivência 

Data: 18/09/2019 

Horário: Aberta às 19h30, encerrada às 21h30. 

 

I. PAUTA: 

01.  Verificação do quórum; 

02. Entrega da Ata da 27ª reunião ordinária do Conselho Gestor, realizada em 

21.08.2019; 

03. Alinhamento para reunião do Plano Diretor do parque junto a Coordenadoria de 

Gestão de Parques e Biodiversidade da SVMA; 

04.  Devolutiva de informações sobre o pedido de uso do Fundo dos Direitos Difusos 

(FDD); 

05. Alinhamento da formação dos subgrupos do conselho gestor para desenvolvimento 

dos trabalhos e ações no parque; 

06. Apresentação do conselho gestor da prospecção de novos contatos e parceiros 

para melhoria do parque; 

07. Aprovação e parecer dos projetos de voluntariado pendentes; 

08. Atividades de manutenção pendentes no parque; 

09. Informes 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

1. Verificação do quórum – Iniciou-se os trabalhos às 19:15 horas com a presença 

dos Conselheiros Lira (SVMA); Angela, Rogério, Sérgio e Wellyene (Conselheiros 

efetivos, segmento usuários); Marcelo e Nieves (conselheiros suplentes, segmento 

usuários); Raquel (conselheira efetiva, segmento Associações); Alexandre Lara 

(usuário do Parque); Wellington (Voluntário do parque – veio expor o trabalho 

voluntario que quer realizar). 



 

 

2. Entrega da Ata da 27ª reunião ordinária do Conselho Gestor, realizada em 

21.08.2019 – Foi aprovada pelo conselho a Ata da 27ª Reunião Ordinária do 

Conselho Gestor, realizada em 21.08.2019. 

 

3. Alinhamento para reunião do Plano Diretor do parque junto a Coordenadoria de 

Gestão de Parques e Biodiversidade da SVMA – Foi tratada da participação do 

conselho na reunião com a Coordenadoria de Gestão de Parques e Biodiversidade da 

SVMA, prevista para ocorrer em 19.09.2019, visando requerer junto a este órgão a 

participação do conselho, Movimento Parque Chácara do Jóquei e comunidade, na 

elaboração do Plano Diretor do parque. Confirmaram presença na reunião os 

conselheiros Lira, Rachel, Rogério e Sérgio. 

Wellyene, conselheira do parque, lembrou que a primeira reunião ocorreu no dia 

09.09.2019, onde foram definidos os primeiros encaminhamentos com a Tamires 

Oliveira da Coordenação de Parques e Biodiversidade da SVMA. Ponderou que é 

necessário articular no entorno do parque maior participação popular neste processo, 

e da previsão de realização no parque de um evento que apresente um resgate 

histórico de luta da comunidade para a conquista do parque. 

Sérgio, conselheiro do parque, colocou a ideia de realizar uma “ilha de conversa” no 

parque, com o intuito de criar um espaço para conversa, conhecimento e equação de 

dúvidas sobre o processo do Plano Diretor. E que para a realização deste evento será 

necessária primeiramente à definição das demandas prioritárias. 

 

4. Devolutiva de informações sobre o pedido de uso do Fundo dos Direitos Difusos 

(FDD) – A conselheira Welliene comunicou o andamento do processo de pedido para 

uso do referido fundo: “A SVMA comunicou que a possibilidade de pleitear o uso do 

Fundo dos Direitos Difusos (FDD), visando melhorias na drenagem do parque, foi 

perdida, pois os valores do projeto em questão precisam ser atualizados e o tempo 

necessário internamente para a secretaria executar este trabalho excede o prazo de 

inscrição para uso do fundo.” 

Sérgio, conselheiro do parque, sugeriu que a subcomissão de Orçamento e Contratos 

poderia mapear este tipo de edital. 



 

5.  Alinhamento da formação dos subgrupos do conselho gestor para 

desenvolvimento dos trabalhos e ações no parque – Em função da ausência de parte 

dos representantes do Conselho Gestor e também do Movimento Parque Chácara do 

Jóquei, o colegiado presente decidiu postergar este item da pauta para a próxima 

reunião. O administrador Lira externou preocupação com a indefinição desta pauta. 

 

6. Apresentação do conselho gestor da prospecção de novos contatos e parceiros 

para melhoria do parque – O administrador Lira colocou se o Conselho Gestor tinha a 

proposta de trazer algum novo parceiro visando à melhoria do parque. Porém, não foi 

apresentada pelo colegiado nenhuma nova proposta, sendo assim, não há evolução 

nesta tratativa no período com novos parceiros. 

 

7. Aprovação e parecer dos projetos de voluntariado pendentes - O administrador 

colocou em debate a posição do conselho em relação aos projetos dos voluntariados, 

conforme indicados na sequência.   

 

 Projeto de Futebol 

Wellington, voluntário do parque, apresentou o projeto de prática da modalidade de 

futebol, que pretende realizar no parque com crianças de diferentes faixas etárias, 

visando à formação de cidadãos e possíveis atletas no futuro. Afirmou que o projeto é 

custeado por uma “vaquinha virtual” para o futebol feminino e por doações dos pais 

dos alunos para o futebol masculino. O material que irão utilizar nas aulas é o que foi 

deixado pelo projeto “Bola na rede” e se encontra no parque. Após alguns 

questionamentos dos conselheiros o projeto foi aprovado pelo colegiado. 

 

 Cavalo e CIA 

Lira, administrador do parque, informou que este projeto foi submetido à Secretaria do 

Verde e Meio Ambiente para análise da Comissão de Parcerias visando definir a 

viabilidade do mesmo. 

Rogério, conselheiro do parque, questionou porque o projeto foi submetido à 

secretaria sem antes ser comunicado ao conselho. Também questionou se o local 

previsto para a implantação do projeto será aberto ao público em geral? Se o parceiro 



responsável pelo projeto irá manter uma equipe técnica permanente no parque para 

cuidar do trato aos animais? E como será feita a cobrança de aulas, cursos e passeio 

e previstos? Lira respondeu que submeteu o projeto a secretaria porque crê que o 

mesmo contém muitas falhas e não será aprovado. 

 

8. Atividades de manutenção pendentes no parque – A conselheira Welliene informou 

que uma usuária do parque comunicou, por meio da página eletrônica do Movimento 

Parque Chácara do Jóquei, que há uma situação com telhas despencando em uma 

edificação localizada na área pertencente à Secretaria da Cultura, gerando riscos aos 

frequentadores e trabalhadores. Completou ainda que, de acordo com a lei de criação 

do parque, a responsabilidade pela manutenção do polo cultural é da Secretaria da 

Cultura. Por isso, sugeriu que seja aprovado um pedido para que a Secretaria do 

Verde e Meio Ambiente questione a Secretaria da Cultura pela falta de manutenção 

geral no local por esta administrada. O conselho debateu brevemente o assunto e o 

administrador do parque respondeu que já foi comunicado pela representante da 

Secretaria da Cultura, que a pasta está sem verbas para realizar estes serviços nas 

infraestruturas por ela administradas existentes nos parques públicos.  

 

9.  Informes:  

- O administrador Ailton Lira apresentou uma autorização da SVMA, assinada em 

06.09.2019, com a aprovação desta secretaria para a realização da corrida que 

aconteceu no dia 07 de setembro no parque. E destacou que a corrida foi aberta para 

quem quisesse participar, independente de usar a vestimenta do evento. 

Rogério, conselheiro do parque, solicitou que a autorização expedida pela SVMA fosse 

transmitida por mensagem eletrônica para todos os representantes do conselho, 

visando a formalização do evento, e também do banner modificado, que não 

apresenta a indicação da taxa de cobrança para a participação do evento. 

- O administrador Ailton Lira encaminhou os orçamentos para a limpeza da caixa 

d’água do parque para apreciação da Tamires Oliveira da Coordenação de Gestão de 

Parques; 



- Foi definida uma parceria com a Escola Aberta de São Paulo para a instalação do 

parquinho, previsto para ocorrer em 24.09.2019, que será realizado por meio de um 

mutirão alinhado com os pais dos alunos da escola; 

- O projeto do grafite no muro do parque, que será realizado pela Escola Aberta de 

São Paulo e foi aprovado via edital, está em andamento e os responsáveis por ele 

irão utilizar a baia 2 do prédio administrativo para guardar materiais; 

- Os frequentadores do atletismo doaram a mão de obra responsável por realizar a 

montagem dos equipamentos de ginástica. Lira se comprometeu de propor um 

cronograma de uso destes equipamentos para que ninguém fique de fora; 

- Atividades previstas para o período: 

14/19 – Evento da escola Tarsila do Amaral; 

15/19 – Evento para a distribuição de sementes entre os participantes; 

22/09 – Roda de conversa sobre solidão e autoestima; 

1º/10 – “O circo virou cinema no Redondel”; 

05/10 – Evento da semana da criança realizado pelo Colégio João XXIII; 

09/10 – Evento do Colégio Ideal – Final da Olimpíada; 

26/09 – Atividades prevista para a realização da semana do ECA. 

 

Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Conselho Gestor, Administrador Ailton 

Arley Malta Carvalho encerrou os trabalhos da 28ª Reunião Ordinária do Conselho 

Gestor do Parque Chácara do Jockey.  

 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, constante no 

Livro Ata. 

São Paulo, 18 de setembro de 2019. 

 

 

 

Conferência: 

 

________________________ 

Ailton Arley Malta Carvalho 

Administrador do Parque Chácara do Jockey 



Coordenador do Conselho Gestor 

 

Assinaturas dos Conselheiros presentes: 

 

 

__________________________ 

 

 

__________________________ 

 

 

__________________________ 

 

 

__________________________ 

 


